
ごみ
*********************************************************************************

　担当課 清掃課　（2020年7月回答）〔7/27～7/31〕

　提案・意見 ごみの収集について（回答:7月27日時点）

 かねてより家庭ごみの収集を業者に依頼しておりました。先週、業者からの
連絡があり、伊勢市の条例によりごみの収集は事業所のみとなり、家庭ごみ
はできなくなったと聞きました。ごみの集積所に持っていけない人もいま
す。例えば私の母は93歳一人暮らし、膝、腰が悪く歩行困難です。どうして
自費で業者を雇ってはいけないんでしょうか。その条例は民業の圧迫にも
なっています。即時撤廃してください。ほかにも困っている人がいます。

　回答

 市では基本的に家庭ごみを市直営で収集しており、事業所から出るごみは許
可を得た業者が収集することになっております。条例の定めにより家庭ごみ
を収集しなくなったわけではありませんが、原則、市が収集しなければなり
ません。
 ご高齢の方でごみ出しが困難である場合、市の職員が直接、戸別に回収させ
ていただく「ふれあい収集」という制度がございます。一定の要件を満たす
必要はございますが、清掃課 （TEL 37-1443）までご相談いただけたら幸い
です。
 今後とも、ごみの減量・資源化にご理解ご協力のほど、お願い申し上げま
す。



防災
*********************************************************************************

　担当課
監理課、危機管理課、財政課
　　　　　　　　　　（2020年7月回答）〔7/27～7/31〕

　提案・意見 川の氾濫など　（回答:7月31日時点）

 令和2.7.4、九州熊本県球磨川が氾濫した。
 梅雨時期に九州で川が氾濫するのは毎年の事だ。なぜ氾濫するのだろう。
質問1）勢田川の左岸を歩いていると川に流れ込む支流にはゲートがある、支流には
ゲートが全数あるように観える。このゲートは本流からの逆流を防ぐのかな。
質問2）勢田川や五十鈴川の本流が氾濫すると、ゲートが締まり支流からの排水は行
き場を失い、近辺に排水が溜まり浸水しませんか。
質問3）勢田川と五十鈴川は一級河川ですか。
質問4）一級河川の知識を下さい。
質問5）一級河川について伊勢市は国に口出しできないのでしょうか。
質問6）他県で起る災害に伊勢市は人事のように見ていますが、いざ起ったら人がい
なくなります、こわいな。
質問7）財政調整基金は自然災害や金融危機など緊急の出費に備え基金を積み立てて
いると聞く。伊勢市はありますか。又いくらあるのですか。

　回答
質問1）本流の河川が増水しますと水路末に設置されています逆流防止フラップ弁及
びスライドゲートにより、本流からの逆流を防ぐことができます。（監理課）
質問2）勢田川や五十鈴川の本流が増水しますと近辺は、排水が溜まり浸水しますの
で、勢田川においては、国土交通省が勢田川排水機場のポンプを稼働させ、浸水被
害を未然に防ぐよう努めています。また、現在も両河川においては、河川管理者で
ある国・県において河川水位を下げるための河道掘削や護岸整備を年次的に実施し
ています。（監理課）
質問3）勢田川と五十鈴川は、宮川水系の一級河川です。（監理課）
質問4）1965年に施行された河川法によって国土保全上又は国民経済上特に重要な水
系で政令で指定されたものを「一級水系」とよんでいます。この一級水系に係る河
川のうち河川法による管理を行う必要があり、国土交通大臣が指定（区間を限定）
した河川が「一級河川」です。（国土交通省のホームページから）（監理課）
質問5）市内を流れる一級河川については、国に対し河川整備事業に関する要望活動
を行っています。（監理課）
質問6） ご質問の内容は、災害時の職員が不足する点についてと推測します。伊勢
市で大規模災害が発生した場合、伊勢市の職員だけの対応では限界があります。そ
の場合には三重県や県内市町からの支援に加え、国が全国から支援自治体を調整
し、避難所運営や給水支援、ゴミ収集など業務内容に応じ、他の自治体から支援に
来ていただくこととなります。また、長野県飯田市など県外の４市と災害時相互応
援協定を締結し、大規模災害時には、双方で職員や物資等の支援を行うこととして
います。（危機管理課）
質問7）伊勢市におきましても、災害などの緊急時の備えと、年度間での財源を調整
する目的で、財政調整基金を設置しています。また、令和元年度末の現在高は、約
118億円となっています。（財政課）



その他
*********************************************************************************

　担当課 環境課、広報広聴課　（2020年7月回答）〔7/27～7/31〕

　提案・意見
伊勢広域環境組合斎場　其の後1
　　　　　　　　　　　　（回答:7月31日時点）

 令和2.3.23日に投稿した回答書が7月1日に自宅に届いた。投稿した3月23日
から数ヶ月過ぎても回答がないものだから、いつもの事、行政の怠慢かと
想っておりました。
 6月22日、市役所ギャラリーにて回答を綴ったファイルを観ていると、なん
と市役所の回答綴に3月23日に私の投稿した文が回答されているではないか。
質問1）以前にも投稿文の回答が自宅に届かず市役所ギャラリーにて回答して
あり、環境課での2件であります。どう説明しますか。
質問2）今後、投稿者に回答書送付にあたりどのように注意しますか。
質問3）市役所としてどうするべきですか。

　回答

質問1）本件における回答につきまして､公開はいたしましたが､ご本人宛ての
回答を失念しておりました。改めまして､回答が遅くなり申し訳ありませんで
した｡（環境課）
質問2）今後はこのようなことがないよう､回答内容を決定後すみやかに回答
文書の送付をするようにいたします｡（環境課）
質問3）市政への提案箱に紙での投稿をいただいたご意見等で回答対象となる
内容のものにつきましては、回答内容が決定後に速やかに回答文をお送りす
るよう、徹底いたします。（広報広聴課）



その他
*********************************************************************************

　担当課 商工労政課、職員課　（2020年7月回答）〔7/27～7/31〕

　提案・意見 地域応援商品券　（回答:7月29日時点）

 取扱店の紹介ページですが、18ページ以降の記載が変です。計算式のエ
ラー？間違いはしょうがないけど、チェック体制を見直すべきです。　あと
小俣町には市役所員がたくさん住んでいるが、ある市役所員は子供と一緒に
道路でスケボーしてます。公務員が道路交通法違反するのはどうなんだろ
う？　ききとり調査が必要です。

　回答

 地域応援商品券の取扱店は、伊勢商工会議所において登録受付しホームペー
ジへ公表していただいております。ご指摘いただきましたエラー表示につき
ましては、伊勢商工会議所へ申し伝えました。（商工労政課）

 交通ルールを守り、交通マナーを心がけることは、市民の皆さんが安全で安
心して暮らすための基本となるものだと考えており、その上で、市の職員は
市民の皆さんの模範として、率先してルールを守り、マナー意識の向上を
図っていかなければならないと考えます。
 交通ルールの遵守につきましては、日頃から職員に対し指導をしております
が、交通のひんぱんな道路におけるスケボーは禁止されていることから、今
後は、市民の方の模範となり信頼感を失わないようご指摘いただきましたご
意見も含め指導をしていきたいと思います。（職員課）



その他
*********************************************************************************

　担当課 社会教育課　（2020年7月回答）〔7/27～7/31〕

　提案・意見 公共施設仮予約システムについて（回答:7月31日時点）

 公共施設仮予約システムを利用して、毎月いせトピアの抽選申し込みをして
います。
 毎週決まった曜日の決まった時間帯に抽選を申し込んでいますが、当たった
ことがありません。
 やむをえず別の部屋を利用させて頂いていますが、その希望していた部屋は
毎回決まって同じ団体が利用しています。
 施設の方にお伺いしても、抽選はパソコンで自動でされ、結果は故意に操作
はされていないというお返事しかいただけません。
 本当でしょうか？
 本当に公平な抽選が行われているのでしょうか？
 別の団体の方も、全然全く当たらない！とおっしゃっています。
 月に1回だけでもいいので当選したいです。

　回答

 令和元年度と令和２年度の２か年において、システムで確認できた6,502件
の抽選状況と抽選に参加した全141団体の当落状況について調査いたしまし
た。
 全141団体による各貸室ごとの当落状況（全1,974件）を確認したところ、当
選が一度も無かった団体が多いのは学習室１（リハーサル室）で、４団体が
該当しました。次に多いのは学習室２の３団体で、貸室14のうち半数に当選
が一度も無かった団体がありました。
 理論上の当選確率は、２者で抽選する場合は50％、３者は33.3％、４者は
25％という数値になりますが、これは、抽選参加回数が多いほどこの数値に
近づくもので、部分的にみれば３回連続で落選し、その後３回連続で当選す
るといった状況も発生します。
 当選が一度も無い団体の抽選状況を確認しましたところ、いずれも抽選実績
が５回以下と少ないことから、理論上の確率との乖離が生じたものと思われ
ます。
 なお、抽選実績が多い団体の当落状況を確認したところ、理論上の当選確率
に近づくことが確認でき、システムによる抽選が適正ではないことを示す事
象は見当たりませんでした。
 いせトピアの利便性が高いことから、部屋と利用時間帯によっては抽選とな
り、ご迷惑をお掛けする場合がありますが、ご理解を賜りますようお願い申
し上げます。


